

市場地区

地域づくり協議会だより

〈編集・発行〉 市場地区地域づくり協議会 〒675-1327 小野市市場町53 TEL・FAX 0794-62-2454
<https://www.itiba.org> 市場地区地域づくり 検索

Vol.42



市場地区地域づくり協議会 会長あいさつ

早や桜の便りが届くいい季節になってまいりました。

市場地域の皆様方には健やかで充実した日々をお過ごしのことと存じます。

平素は市場地区地域づくり協議会の活動に、ご理解とご協力を賜り、改めて厚く御礼申し上げます。

さて、昨年当協議会の先輩から各事業の引継ぎが行われ、今年度はコロナ禍の中において、これまでの協議会活動を少しでも取り戻そうと役員会を積み重ねましたが、安全の確保が最優先であると意見が一致し、「3世代ふれあい囲碁ボーラー」、そして秋の最大のイベントである「いちばふれあいの祭典」は中止といたしました。一方「ハミングウェイウォーキング」は2年間休止でしたが、屋外で比較的の密集度が低いことから、5月に試験実施し、検証したのち11月に多くの団体のご協力をいただき実施することができました。

安全安心部会では、市場小学校、小野南中学校の通学路における安全点検で「飛び出し坊や」の劣化や補修が必要な箇所を取り替えました。

地域美化花づくり事業では、コミセンいちばの玄関周辺や、神戸電鉄市場駅、樺山駅を花で飾り利用者のみなさんに憩いのスペースを提供し、神戸電鉄駅から下記のとおり感謝状を受贈することができました。

また、元気アップ活動団体の皆様、そして支援団体の皆様においては、個性のある魅力的な“いちばづくり”に取り組んでいただきましたことを大変感謝いたしております。

一年を通じて当地域の人間力が輝き湧き溢れてくる期待感を感じました。

最後に今後の地域づくり協議会へのご支援をお願いするとともに、皆様方がご健勝でご活躍されますことを祈念いたしまして、協議会だより発行のご挨拶といたします。

市場地区地域づくり協議会会長 小林 保正



市場地区独居高齢者等昼食提供支援事業

平成28年度にスタートした事業で、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から開催できておりませんでしたが、本年11月29日に3年ぶりに開催いたしました。

参加者の出欠確認や送迎・会場設営は市場地区民生委員さんが、また、手作りの食事は「FURUSATO美食クラブ」のみなさんが担当し運営しています。食事以外にも毎回趣向を凝らした出し物も好評で、銭太鼓サークル「銭太鼓あすなろ会」のみなさんが楽しいステージで会場に花を添えてくださいました。また、日頃のちょっとした困りごとなどを参加者同士や民生児童委員さんと気軽に話せる場にもなっています。



令和4年度役員と部会の紹介

令和4年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、例年4月に開催していた総会を中止し、文書により総会を執り行い、令和3年度の事業報告、会計報告、令和4年度の役員選任・事業計画・予算案等を承認・決定いただきました。

しかしながら、市場地区三世代ふれあい団碁ボール大会、いちばふれあいの祭典の二つの事業については、残念ながら中止せざるを得ませんでした。

令和4年度市場地区地域づくり協議会役員

(敬称略)

役職	氏名	町名	役職	氏名	町名
会長	小林保正	山田町	監事	田中昇	大島町中
副会長	井上健蔵	大島町西	監事	藤本武利	樺山町
副会長	安宅邦子	二葉町	監事	田中誠	大島町西
副会長	上月光恵	大島町東	相談役	小林秀昭	樺山町
会計	藤本剛	榊町	相談役	田中富雄	大島町中
会計	百崎久枝	大島町西	相談役	稻田ふくみ	大島町西

いちばふれあいの祭典部会

- 部会長 小林保正（山田町）
- 副部会長 賀内次夫（大島町東）

市場地区最大のイベントとして、例年、10月下旬に開催し、市場地区の皆さんにも非常に楽しみにしていただいており、本年度も開催に向けて準備を進めてまいりましたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、本年度も中止することになりました。



小野ハミングウェイオーキング部会

- 部会長 安宅道俊（二葉町）
- 副部会長 田中昇（大島町中）

市場地区恒例の健康イベント。春は5月29日(日)に人数制限を行い実施。秋は人数制限なしで11月20日(日)に3年ぶりに開催し、多くの方に楽しんでいただきました。



安全・安心部会

- 部会長 加来年郎（育ヶ丘町）
 - 副部会長 橋本一也（池尻町）
- 7月5日、9月13日に部会を開催し、市安全安心パトロール隊委員と、共に、「見守り隊」活動や通学路の安全について情報交換を行いました。
- また、子どもたちの安全確保を行うため、飛び出し注意看板32基を設置しました。



市場地区活性化計画検討委員会

- 部会長 小林秀昭（樺山町）
- 副部会長 田中富雄（大島町中）

6月25日及び11月26日に、二葉町内国道175号側道緑地帯の清掃除草作業を行いました。



市場地区三世代ふれあい団碁ボール大会部会

- 部会長 井上健蔵（大島町西）
 - 副部会長 安宅邦子（二葉町）
- 団碁ボールを通じて、市場地区の三世代（子ども・一般・高齢者）の交流と親睦を図るイベントとして、8月開催に向け準備していましたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、本年度も中止することになりました。



いちば広報企画部会

- 部会長 長井豊彦（市場町）
- 副部会長 小林保正（山田町）

従来、地域づくり協議会の事業計画や活動状況を「協議会だより」を通じて2回情報発信していましたが、本年度も、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、行事、イベントなどが中止、縮小されたことから1回の発行となりました。



地域美化・花づくり部会

◎部会長 藤本 武利（樺山町）
○副部会長 藤本 剛（榎町）

「世界に一つだけの花」ならぬ小野市の南の玄関口である、電鉄樺山駅、市場駅と活動拠点であるコミセンいちばの植栽を実施し、市民の皆様にきれいな花を観賞していただくことができました。例年、年2回「NPOひょうごグリーンスタッフ」の指導のもとに事業を実施しており皆様のご協力に感謝申しあげます。



買い物支援事業

◎部会長 小林 保正（山田町）
○副部会長 藤田 津根子（池尻町）

市場地区では2017年4月から、買い物弱者支援として、毎週、月・水・金曜日、指定された29の停留所を約800品目の商品を積んだコーブこうべの移動販売車が巡回しています。また、本年度、11月に「ガラポン抽選会」を実施したところ、多数の方にご利用いただきました。ありがとうございました。



学校・園だより

市場こども園

●園長 田中 伺知

園舎横の畑で育てている四季折々の野菜や果物。季節によって様々な野菜の植え方や育て方を学び、自分たちで植えて育てた物を収穫し、食べる時の子どもたちの顔がとても嬉しそうで印象的でした。

地域の方々にも野菜や果物の植え方を丁寧に指導していただきながら、色々な経験ができたこと、そして日頃からの地域の皆さんへの温かい支援に感謝し、これからも地域の方々と笑顔で交流ができる場が多くなることを願っています。



市場小学校

●校長 石田 由美

「市場っ子防災WEEK」

1月16日から20日の1週間を「市場っ子防災WEEK」とし、様々な防災学習や防災体験を行いました。1.17追悼集会では、亡くなられた方々への冥福をお祈りするとともに、命の大切さを改めて感じ取りました。また、地震発生を想定した避難訓練では、大切な命を守るために方法を学びました。さらに、土嚢や段ボールベッドづくり、非常食炊出し体験、簡易食器づくり、避難所運営



体験などの活動では、災害発生時に必要な行動について、体験を通して学ぶことができました。子どもたちにとって、防災に対する意識を高めるための貴重な1週間となりました。

育ヶ丘保育園

●園長 福本 好美

育ヶ丘保育園は住宅地にあり、園庭で遊ぶ子ども達の賑やかな声や行事の度に楽器の音や歌声が周囲の家々に響いています。近隣の方々から「子ども達から元気をもらう」「合奏が合ってきた」等の言葉をいただきます。また散歩に出かけると、「どこへ行ってきたの」「おかえり」の言葉を子ども達にかけてもらう等、地域の皆さんに暖かく見守っていることに感謝しています。今年は地域の方からいただいた鈴虫が飼育ケースの中できれいな音色を奏で耳を近づけ楽しみました。これからも子ども達に心を寄せていただきますようお願いいたします。



小野南中学校

●校長 岡田 和幸

『ふるさとを愛する心』とは、将来生まれ育った郷土に住む、住まないにかかわらず、郷土のことを誇りに思い、大切に思う心をもって生きていくことです。日本人は欧米人に比べて、自己肯定感が低いと言われます。古くから日本人は謙譲の精神が染みついている部分がありますが、自分が好きではない、ふるさとに愛着が持てないこともあります。将来に夢や希望をもって社会に飛び立つ子ども達が、自分に自信を持ち、いつか「いちば」に帰ってきてほしいと思わせたい。また、「いちば」と聞いて、暖かい家庭や地域の人々、水辺の風景、懐かしい学びの舎が思い浮かぶ生徒に育ってほしいと願っています。



市場地区地域元気アップ活動団体のご紹介

子育て広場「おひさま文庫」

●代表 永井 元子

毎週水曜日4時からの文庫の時間には、絵本やわらべうた、工作などを通して楽しい時間を過ごしています。コロナ禍も次第に落ち着きつつあり、たくさんの笑顔があふれる文庫活動が戻って来ました。短い子ども時代を心豊かに育てて欲しいと思っています。

どうか、お気軽にお出かけください。



フェニックス ONO

●代表 山口 賢悟

小学生のバレークラブです。バレーボールの練習、対外試合等の活動を通して、児童の体力と技術の向上を図ると同時に礼節を重んじ、思いやりと責任感のある児童の育成を目的に結成しました。我々の活動を通じて、地元市場地区に元気と明るさを届けたいと願っています。

また、一緒に活動していただけるメンバーも募集しています。



菊づくり同好会

●代表 松尾 大

「菊づくりしませんか!!」

菊づくり同好会を結成して10年が経過しました。「盆養」とも言う大菊3本立てを中心にダルマ菊、福助菊、ドーム菊等、菊づくりに励んでいます。春から菊苗を育て、秋に大輪の花を咲かせます。自宅に展示して楽しんだり、菊花展に出品して、多くの人に見てもらうのも菊づくりの喜びです。一緒に菊づくりしませんか。



市場中最後の卒業生

●代表 山口 耕平

私たちは、対話を通し心の健康、身体の健康を維持するため、経験豊かな地域の方との交流会や教室活動、芸術の鑑賞、歴史・郷土の文化研鑽などに取り組み、市場地区を元気にしたいと考えています。コロナ禍ではありましたかが、令和4年度は、9月11日に「筆文字教室」、令和5年2月11日に「パーソナルカラーセミナー」、2月26日に「心と体の健幸セミナー」などの活動を行いました。これからも当会の活動にご賛同いただける方のご参加をお待ちしています。



気ばらしグループ

●代表 杉本 ちあき

気ばらしグループを立ち上げてもう9年目になります。活動内容は、園芸教室、アートフラワー、ブリザーブドフラワー等のアレンジ教室をコミセンだより等を通じて地域の皆さんにお知らせし、どなたでも気軽にご参加いただけるような教室を考えて、楽しみに待っていただいている地域の皆さんと楽しくものづくりをしていきたいと思います。これからも沢山の方のご参加をお待ちしております。



市場地区グラウンド・ゴルフ交流会

●代表 岡田 洋信

「グラウンドゴルフ始めませんか」 山田の里公園には、こだまの森に負けないすばらしいグラウンドゴルフの「土コース」と「芝コース」があります。市場地区の老人クラブを中心に、グラウンドゴルフの愛好家が年数回「グラウンドゴルフ交流会」の試合を行い親睦を深めています。皆さん老人会に加入し、グラウンドゴルフを始め、交流試合に参加しませんか。楽しいヨ!!



市場地区現代七ミナー運営委員会

●会長 永井 隆夫

当委員会では、地域の高齢者の学習の場を設けることによって、コミュニティの推進や高齢者の社会参加を促進することを目的に現代七ミナーを開催しています。令和3年度はコロナ禍のため、管外研修等一部休止いたしましたが、令和4年度は、管外研修、歴史に関する講演や講談を聞くことができました。令和5年度も実施予定ですので、より多くの皆さんのが参加をお待ちしています。



市場「水辺の楽校」推進委員会

●会長 伊藤 泰弘

「3年ぶりの山田川クリーンエイド作戦」

3年ぶりに山田川沿道のクリーンエイド作戦を行いました。今年度は、市場小学校の児童や保護者への参加を呼びかけて、40名以上の参加がありました。26名の推進委員とともに、除草作業や水草の除去に汗を流しました。



市場地区青少年健全育成会

●会長 川名 善三

地域社会の中で子どもたちが健全な心身を育むようパトロールや広報活動を実施しています。今年度も、新型コロナウイルス禍ではありましたかが、7月19日(火)に、役員会を開催し、地域の青少年育成機関関係者がコミュニティセンターいちばに集まり、情報共有を図りました。



編集後記

令和4年度は、新型コロナ感染症が落ち着きを見せはじめ、一部事業は中止となりましたが、大半は制限を受けながらも3年ぶりに開催することができました。まだまだ予断を許さない状況ではありますかが、そういう時だからこそ、市場地区地域づくり協議会では、これからも市場地区的活性化、美化のため、地域の皆さんに喜び、楽しんでいただける行事、イベントに取り組むとともに、地域を元気にしていただける、団体、活動への支援を行って参ります。（いちば広報・企画部会一同）